

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL 2017-2018

IMPONDRÁ IEEQ A DIPUTADOS PLURINOMINALES QUE DESEE

Por Guillermo González Hudson

En un hecho sin precedentes en la historia político democrática, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impondrá a los diputados plurinominales que desee, por encima de los candidatos que propongan los partidos políticos, y se las regalará a los candidatos perdedores. De acuerdo con la reforma a la Ley Electoral para el Estado de Querétaro aprobada el jueves por los diputados de la LVIII Legislatura Local, el organismo electoral integrará una lista con los candidatos no ganadores en la elección directa y les asignará curules por vía de la representación proporcional. El sistema consiste en que los partidos entregarán al IEEQ su lista tradicional de 10 fórmulas de candidatos, en tanto que el Instituto elaborará otra lista, una vez concluida la elección, con los candidatos no ganadores de cada partido, empezando por aquellos que perdieron por menor porcentaje de votación respecto al candidato ganador. De modo que las asignaciones de curules se realizarán tomando candidatos de ambas listas en forma alternada, empezando por la que proporcionan los partidos, y tomando en cuenta criterios de género. (EQ)

<http://www.elqueretano.mx/trafico/imposicion-diputados-plurinominales-ieeq>

VA CONVERGENCIA POR 4 MUNICIPIOS Y 2 DISTRITOS EN ELECCIONES

El Partido Convergencia Querétaro presentó, este día, su Estrategia Electoral 2017-2018 contenida en los ejes temáticos: Salud, Educación, lucha contra las adicciones y el trabajo con los jóvenes y las mujeres de Querétaro, que se sintetiza en la gestión social; es decir, en sacar las oficinas a la calle para atender las demandas ciudadanas. Durante su discurso de bienvenida a los medios de comunicación y la estructura política de Convergencia, el presidente del primer partido político local con registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Fabián Núñez Aldaco, expresó que solo con el trabajo de los militantes podrán atender el compromiso que tienen con la ciudadanía. El presidente de Convergencia Querétaro, dio a conocer que con el trabajo de los cerca de 10 mil militantes aspiran a obtener, por lo menos, 19 mil votos en las elecciones locales de 2018 y ganar cuatro municipios y dos distritos electorales. “Estamos aquí para presentar la estructura electoral de los 18 municipios y con trabajo de todos los militantes me atrevo a decir que vamos a ganar en Jalpan de Serra, vamos a ganar Tolimán, Landa de Matamoros, El Marqués y vamos por dos distritos locales”, afirmó. Respecto a las prerrogativas que como partido político les corresponden para este año y el siguiente, el líder de Convergencia Querétaro, afirmó que los aplicarán en el desarrollo político de las mujeres, en su capacitación y en la atención de los jóvenes, ya que lo tienen que aceptar y comprobar. “A propósito de la Reforma Electoral que se aprobó el jueves pasado, y lo que hemos venido manejando como partido de las prerrogativas, estamos obligados a utilizar ese recurso y comprobarlo, si no estaríamos cayendo en un desvío de recursos y no lo vamos a utilizar en sueldos, se va a utilizar en difusión del partido, sus actividades como capacitación a las mujeres y jóvenes”, indicó. Para principios del año 2018, dijo Fabián Núñez, en enero, se tiene proyectado llegar a 18 mil militantes registrados en el partido, lo que les da la certeza de competir en el proceso electoral. Por su parte, el presidente del Consejo Político Estatal de Convergencia Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz, explicó las directrices de la Estrategia Electoral 2017-2018 a los 60 representantes de los 18 municipios del Estado, entre los que se encuentran delegados y presidentes de los Comités Distritales. Dijo que Convergencia está listo para las elecciones de 2018, con estructura partidista,

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

documentos básicos y el respaldo de los ciudadanos que confiaron en este Primer Partido Político local con registro ante el IEEQ.

<http://codigoqro.mx/index.php/2017/05/27/va-convergencia-por-4-municipios-y-2-distritos-en-elecciones/>

http://circulonoticias.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=14135:convergencia-queretaro-va-por-4-alcaldias-y-2-distritos&Itemid=113

<http://redinformativa7.com/convergencia-presenta-estrategia-politica-electoral-rumbo-al-2018/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EXHORTA A NO HACER MAL USO DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO

Por Gustavo López

Una vez aprobada la reforma que permite la revocación de mandato en el estado de Querétaro, el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, llamó a los actores políticos a no hacer un mal uso de esta figura, misma que ahora pasará al análisis de los 18 ayuntamientos. “Habrà que verlo con el Ayuntamiento. Qué opinan las diferentes fuerzas de los partidos, yo en lo general estoy al 100 por ciento de acuerdo. Todo se puede prestar para el golpe político, pero aquí lo importante es que nosotros no nos prestemos a esa parte”. De la misma forma, el edil consideró que con esta aprobación, así como la reforma electoral, principalmente en materia de abrir espacios a los jóvenes, los legisladores dan muestra de que se escucha el sentir ciudadano. “Hay que felicitar a la ciudadanía que ha hecho caso de lo que queremos los ciudadanos que es mucho más transparencia y que podamos tener una forma de quitar a malos gobernantes y el tema de los jóvenes es importante buscar políticas para apoyar e impulsar a este sector”. Por otro lado, dio a conocer que este viernes en comisiones, los regidores aprobaron el tema relacionado con el cambio de fecha de los informes de gobierno, los cuales serán ahora en septiembre. (AM, 7)

IGUAL QUE “EL PEJE”, CABRERA QUIERE UNA TERCERA OPORTUNIDAD EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Felipe Olguín Rangel

El diputado de la LVIII Legislatura, Roberto Carlos Cabrera Valencia, es “El Peje” panista de San Juan del Río, pues ha perdido dos elecciones por la presidencia municipal y no descarta competir por tercera ocasión. Habla de su pique con Memo Vega con quien –asegura- ya no hay enfrentamientos y dice que “su gallo” para el 2018 para ser candidato a la presidencia de México por el PAN es Ricardo Anaya. (DQ, 5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

FUEGO AMIGO / ARRIBOTOTA

De buenas. Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del PAN, y el candidato de su partido al gobierno de Nayarit, Toño Echeverría, a poco más de una semana de las elecciones. Ayer, el periódico Reforma le dio una ventaja de casi 21 puntos sobre el PRI, De confirmarse la tendencia, el queretano sería el presidente panista más ganador en la historia blanquiazul. (PA, 1)

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

PRD

DEJAR ALAMEDA HIDALGO A LOS CIUDADANOS LLAMA PRD

Las familias queretanas necesitan de espacios dignos para su recreación. El contar con áreas verdes, lugares limpios y seguros, es de gran importancia para la salud, el esparcimiento y bienestar de las y los queretanos. Además, resulta vital para toda ciudad tener espacios públicos con vitalidad, ya que de esta forma se contribuye a la construcción de tejido social. La Alameda Hidalgo durante muchos años albergó a tianguistas quienes realizaban ventas a los queretanos que transitaban por esa zona. Por otra parte, el gobierno municipal implementó acciones para retirarlos de la zona como una medida para rehabilitar el espacio y ponerlo a disposición y aprovechamiento de las familias queretanas. (PA, 1 y 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NACE BRIGADA BALÓN

Por Marcos Arellano

Beneficiando a cinco mil niños de los 18 municipios de nuestro estado, nace la “Brigada Balón”, en un esfuerzo entre el gobierno estatal y el club de futbol Gallos Blancos, que implementarán más de 50 academias de futbol de manera gratuita para niños de entre siete y 14 años. (DQ, principal)

N: BRIGADA BALÓN

Por José Luis Jiménez

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la presentación de la Brigada Balón Gallos Blancos, que busca acercar el deporte a las niñas y niños de la entidad y acercar academias de futbol de manera gratuita en los 18 municipios, para fomentar valores y educación para la formación y generar un cambio social y deportivo. (N, principal)

PA: CRECE INSEGURIDAD EN QUERÉTARO: ONC

Por Sergio Venegas Ramírez

En entrevista con Carlos Loret de Mola, durante el noticiero Despierta de Televisa, el director del Observatorio Nacional Ciudadano, Francisco Rivas, habló sobre la violencia creciente en varios estados del país, que incluyen ejecuciones y robo a negocio, entre otros delitos. El representante del organismo no gubernamental puso como ejemplo la descomposición que se vive en Baja California Sur y Querétaro, que “venían empeorando de manera consistente” en los últimos dos años. (PA, principal)

EUQ: EN QUERÉTARO CRECE TASA DE DESEMPLEO

Por Juan Arvizu y Misael Zavala

Durante abril, Querétaro registró una Tasa de Desocupación (TD) de 4.9%, la segunda más alta a nivel nacional y la mayor de los últimos 14 meses, informó el INEGI. (EUQ, principal)

AM: EN ABRIL, CRECIÓ TASA DE DESOCUPACIÓN

Por Guillermo Contreras

La tasa de desocupación en Querétaro, durante abril fue de 4.9% de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. (AM, principal)

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

PODER EJECUTIVO

PRESENTA GOBIERNO DE QUERÉTARO, BRIGADA BALÓN GALLOS BLANCOS

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la presentación de la brigada balón Gallos Blancos en el Estadio Corregidora. El objetivo de este programa es hacer llegar academias gratuitas de fútbol en apoyo a la economía familiar y fomentar los valores para la formación de alumnos, padres de familia e instructores, en busca de lograr un cambio social y deportivo en todo el estado. (DQ 1, N 1, AM 1, EUQ 1, PA 3-R)

HARÁN DIAGNÓSTICO DE LAS 142 IAP'S REGISTRADAS AQUÍ

Ante la presencia de Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, en representación del gobernador, se realizó la primera sesión del Consejo de la Junta de Asistencia Privada, presidida por el licenciado Calixto Corzo González, quien exhortó a los miembros del Consejo a participar en el diseño de colaboración tripartita que comprende a las IAP's, a Gobierno del Estado y la Junta de Asistencia Privada. (N 5, DQ 8)

REALIZARÁ FERIA DE CRÉDITO PARA EL SECTOR RURAL

Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDEA, anunció que el 30 y 31 de mayo se realizará la primera Feria Comercial de Crédito y Empleo para el Sector Rural, en el Centro Educativo "Manuel Gómez Morín". (DQ 2, AM 2, N 2)

FORTALECERÁN EL CLÚSTER AUTOMOTRIZ

La SEDESU realizó la firma de un convenio con colaboración con la JICE, con el cual se formaliza la segunda etapa del proyecto de desarrollo de clústeres del sector automotriz en México. (...) Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, reconoció la cooperación que existe con el país oriental que -también- ha desarrollado de forma considerable la industria. (AM 1, DQ 9, N 5, EUQ 7)

PRIORIDAD A LOS SINDICATOS LOCALES: AGUILERA T.

Por Édgar Pérez

"Que los sindicatos locales tengan una presencia en Querétaro. Y que no lleguen los sindicatos nacionales a apoderarse de zonas, industrias, comercios o servicios en los que hoy en día se tiene la capital humano", expresó José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, durante el festejo del Día del Maestro, por parte del Sitem. (N, 5)

PERFILAN UN NUEVO SISTEMA DE BACHILLERATO PARA QUERÉTARO

En las próximas semanas definirán la instalación de un nuevo sistema de bachillerato técnico en Querétaro, dio a conocer el secretario de Educación estatal, Alfredo Botello Montes. "(Esta nueva modalidad de) bachillerato técnico implica que, al concluir su bachillerato tenga alguna derivación por si quieren incorporarse a alguna fuente laboral. (AM 4, DQ 5)

LLEGA OPERATIVO "MOCHILA SEGURA" A LA SIERRA GORDA

Por Redacción

Elementos de seguridad pública en Landa de Matamoros, autoridades educativas y padres de familia realizaron un operativo para revisión de mochilas en la telesecundaria José Suárez Olvera. (AM, 4)

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

QUERÉTARO TRAZA LA RUTA

Por Germán Meneses

El gobierno de Querétaro trabaja para entregar a la población un nuevo sistema de transporte público, el Qrobús, que a partir de este año trasladará a los usuarios con una visión moderna y eficiente. De acuerdo con datos de la SDUOP este transporte se desplazará por dos importantes vialidades de la capital queretana: Eje Avenida de la Luz y Eje Constitución de 1917, cuyas obras se prevé entregar antes de que concluya el presente año. (N, 8)

YA SE VEN ESTACIONES DE QROBÚS

Superior al 75% es el avance en la construcción del Eje Constitución de 1917, cuyas estaciones centrales ya cuentan con estructuras de concreto y vigas sobre avenida constituyentes, donde operará el nuevo sistema de transporte con tarjetas de prepago, carril confinado y modernos. (DQ 1, N 3)

SE RESTITUYEN ÁRBOLES: SDUOP

La construcción de la infraestructura para el transporte público que se realiza en el tramo de la Universidad Cuauhtémoc a Tecnológico, cuenta con el cuidado ambiental y cumplimiento de la ley en la realización de obras públicas, afirmó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, a través de un comunicado, quien dijo que a pesar de que la normatividad exige una restitución de tres árboles por cada ejemplar retirado, se repondrán en una proporción de 10 a 1, los cuales serán entregados al municipio. (DQ 1, AM 8, N 3)

REPORTAN AQUÍ 165 TOMAS CLANDESTINAS... ¡DE AGUA!

Por Cecilia Conde

Desde el mes de abril a la fecha, la línea de reporte de tomas clandestinas de la CEA ha recibido 397 llamadas para atajar esta problemática, de las cuales 165 han resultado efectivas. Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA, refirió que la línea “ha funcionado bien”. (AM, 4)

MUNICIPIOS

ALCALDE MARCOS AGUILAR ENCABEZA APOYOS A PRODUCTORES DE QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la entrega de los apoyos del programa de aseguramiento catastrófico a 416 productores, que recibieron 179.60 toneladas de maíz grano. (PA 3, AM 2, DQ 1)

ATORADAS, 2 SOLICITUDES PARA BASES MILITARES

Por Adrián Quino

La falta de documentación ha detenido los trabajos de la Comisión de Hacienda para desincorporar y enajenar predios a favor de la Sedena para las bases militares mixtas del Ejército, que se pretende instalar en los municipios de Amealco de Bonfil y Landa de Matamoros. (AM, 7)

JOVEN DE AMEALCO REPORTADA DESAPARECIDA ES “LOCALIZABLE”

Por Cecilia Conde

Una de las Jóvenes del municipio de Amealco de Bonfil que han sido reportadas como desaparecidas, está ubicada en el estado. Rosendo Anaya, alcalde del municipio, afirmó que es la información que ha proporcionado la FGE. La menor que fue reportada por su familia como desaparecida el 29 de abril de este año en la comunidad de San Idelfonso en Amealco. (AM, 7)

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

BUSCAN A MA. EUGENIA HERNÁNDEZ MORENO

Los familiares de la señora Ma. Eugenia de 41 años originaria de Amealco de Bonfil, piden la colaboración de la población en general para dar con su paradero, luego que desde el pasado miércoles 24 de mayo perdieron comunicación con ella. (DQ 3-G)

ESTALLA TANQUE EN PARQUE INDUSTRIAL

Un tanque de enfriamiento de combustible estalló la tarde de este viernes en el Parque Industrial La Noria, en el municipio de El Marqués. El estallido fue causado por una maniobra inadecuada que provocó una chispa y el estallido del tanque sin que hubiera lesionados, informaron las autoridades de Protección Civil. (DQ 2-G, N 1-B)

AUTORIZAN PRÉSTAMO DE 100 MILLONES DE PESOS PARA EL MARQUÉS

La Comisión de Hacienda del Congreso del Estado de Querétaro aprobó el empréstito de 100 millones de pesos solicitado por el municipio de El Marqués, así como el refinanciamiento de un antiguo préstamo. Con esto el total de deuda de El Marqués quedará en 171 millones de pesos, incluyendo el recurso solicitado en 2013 por las anteriores autoridades, así como los 100 millones aprobados este viernes, que serán utilizados para diecisiete obras de impacto social. (AM 7, N 4, DQ 1 y 3, PA 1 y 3)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, LA CIUDAD MÁS QUERIDA POR SUS JÓVENES

Por Tina Hernández

La ciudad de Querétaro es en América Latina la más querida por sus jóvenes según el ejercicio realizado por la empresa Dada room "Las mejores ciudades para ser joven en América Latina". El estudio señala que la Ciudad de México es la mejor para vivir siendo joven; Buenos Aires, Argentina, la mejor en calidad de vida; Sao Paulo, Brasil, la mejor para comenzar a trabajar; y Medellín, Colombia, la mejor para compartir departamento. (N, 1 y 2)

MARCHAN EN CONTRA DE TALA POR OBRAS PÚBLICAS

El Consejo Ciudadano por Querétaro realizó una marcha en contra de la tala indiscriminada de árboles en la zona metropolitana del estado, debido a la construcción de obras. (...) Luego de que Gobierno del estado emitiera ayer un comunicado en el que explicaban que se está haciendo una replantación, la ambientalista Teresa Roldán indicó que esa medida es insuficiente. (AM 8, EUQ 3)

HALLAN CUERPO DE MUJER ENTERRADO

El cuerpo de una mujer fue localizado enterrado en una fosa clandestina entre campos de cultivo en la comunidad de Caleras, en el municipio de Apaseo el Grande, Guanajuato. El hallazgo se efectuó por medio de un perro que se acercó a la zona y detectó que había algo enterrado, por lo que aún indagar pudo constatar que era el cuerpo de una mujer, mismo que ya se encontraba en estado de descomposición. (DQ 1-G, N 1, EUQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Va, el Hospital General. Nos dicen que el gobierno del estado ya logró concretar la compra del terreno para construir el Hospital General, y para las próximas semanas, más precisamente en la primera quincena de junio, se espera la visita de José Narro, secretario de Salud, pues frente a este funcionario se hará el anuncio formal del

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

proyecto y, además, la entrega de la ampliación del Hospital del Niños y la Mujer. Nos cometan que, de esta forma, y luego de un estudio de la UAQ, se disipan las dudas sobre los posibles hundimientos en el terreno donde estará el nuevo hospital. ¡¡Portero, portero!! Alfredo Botello, SEDEQ, quien tiene fama de ser un gran atajador, ayer nuevamente defendió la portería del equipo del gobierno del estado. En esta ocasión, nos comentan, no la resguardó de la disidencia magisterial o de los universitarios que demandan un mayor presupuesto para la UAQ, sino de un grupo de niños que tiraron penaltis en el estadio Corregidora durante la puesta en marcha del programa “Brigada Balón Gallos”. Nos dicen, que él que también se lució y hasta metió un gol fue el gobernador FDS, a quien se le vio sonriente enfundado en una playera de los plumíferos. Un semáforo muy necesario. Los peatones, nos dicen, han sido un sector afectado con la construcción de las estaciones del Qrobus. Ejemplo de ello, nos cuentan, es el cruce de Constituyentes, frente a la clínica 16 del IMSS. Nos comentan que en dicha zona retiraron un semáforo de la zona, que servía principalmente como paso peatonal de las personas que asisten a sus consultas médicas, muchos de ellos personas de la tercera edad. Ojalá, nos indican, las autoridades no olviden reinstalar el regulador vial en dicho lugar. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Es posible que los comerciantes desalojados de la Alameda Hidalgo de Querétaro, regresen a su lugar de venta que les otorgó el gobierno municipal que encabezó el panista Francisco Garrido Patrón y que los subsecuentes gobiernos municipales avalaron y además descuidaron en sus reglas originales. Uno de los “golpes” jurídicos y mediáticos más importantes de la administración municipal de Querétaro y que además fue alentado por la autoridad estatal y aceptado a regañadientes por el municipio de Querétaro, está a punto de caerse por órdenes de la autoridad federal. Pablo González Loyola, UCFCP, fue a la cárcel desde el desalojo de comerciantes y desde su encierro preparó la defensa de este espacio y la suya; su libertad la ganó y venció en juicio a la Fiscalía que lo pretendía acusar de motín; los comerciantes y su líder interpusieron el juicio de amparo tras el desalojo del 19 de junio de 2016. Ente vericuetos legaloides ambas partes aseguran que nada está dicho y que aún no es definitivo, lo cierto es que pocas somos las personas que estaríamos de acuerdo que el mugrero, piratería, mal olor y comercio irregular regresen a la Alameda de Querétaro, pero la ley es la ley y se tiene que respetar con todo el dolor de nuestro corazón queretano; ambas partes tendrían que ceder y es que podrían regresar los comerciantes pero no el antiguo esquema sino en un esquema diferentes de limpieza y de convivencia con el entorno. Una campaña para desacreditar la resolución de la autoridad no sirve de nada, lo que sirve es que vayan pensando en el diálogo y la negociación en donde ambas partes tendrán que perder algo de su orgullo y que gane la ciudad. DE REBOTE. Desde las oficinas de relaciones públicas y marketing de los políticos, se mueven decenas de empleados para nuevamente “encantar” a los sectores que olvidaron en este año y medio de ejercicio del poder; la temporada electoral arranca a finales de este año y es tiempo nuevamente de ser “buena onda”. (DQ, 3)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Sedesol, 25 años, gran institución. Sedesol. Una de las mejores instituciones creadas por el sistema político mexicano es sin duda la Secretaría de Desarrollo Social, constituida hace 25 años con Luis Donald Colosio al frente para ordenar las políticas públicas y los presupuestos hacia una mayor igualdad. Nació de la fusión de las secretarías de Desarrollo Urbano y Ecología (Sedue) y de Programación y Presupuesto (SPP) en mayo de 1992. En nuestro estado comenzó a trabajar en Cadereyta y Amealco con el Programa Integral de Desarrollo Social para el combate a la pobreza. Y los datos duros. En ese Querétaro de 1992 tenía un presupuesto de 13 millones de pesos, para el año de 1995 era de 480 millones de pesos, para el 2017 de 2 mil 350 millones de pesos, y del FAIS 676

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

millones de pesos, es decir se han tenido grandes avances en el combate a la pobreza. Hace 25 años en nuestra entidad había aproximadamente 700 mil habitantes, de ellos 400 mil tenían algún tipo de pobreza, es decir el 60% de la población, al día de hoy en el Estado son 2 millones de habitantes, de los cuales 76 mil 100 personas se encuentran en pobreza extrema y 599 mil en pobreza moderada, es decir 675 mil personas en pobreza. Haciendo historia. Son nueve los delegados que ha tenido la Sedesol en nuestra entidad. A saber: Marco Antonio López Lazo 1992-1998. Francisco Alcocer y Aranda 1998-2000. Manuel Suarez del Cañizo 2000-2003. Eduardo Magaña Lushtoff 2003-2004. Gerardo Pérez Retana 2004-2012. Jorge Ortega González 2012-2013. Manuel Pozo Cabrera 2013-2015. David Palacios Montes 2015-2016. Ernesto Luque Hudson 2016- a la fecha. Y a nivel nacional, han sido 12 los secretarios: Luis Donald Colosio 1992-1993. Carlos Rojas Gutiérrez 1993-1998. Esteban Moctezuma Barragán 1998-1999. Carlos Jaque Uribe 1999-2000. Josefina Vázquez Mota 2000-2006. Ana Teresa Aranda Orozco 2006. Beatriz Zavala Peniche 2006-2008. Ernesto Cordero Arroyo 2008-2009. Heriberto Félix Guerra 2009-2012. Rosario Robles Berlanga 2012-2015. José Antonio Meade Kuribreña 2015-2016. Luis Enrique Miranda Nava 2016-Actualidad. De acuerdo con la Sedesol, la Estrategia Nacional de Inclusión (ENI) es una de las mejores prácticas sociales que se hayan implementado en la historia reciente de México, con la ENI se están sentando las bases de una política social de Estado, que alcance todo el territorio nacional, y sea la hoja de ruta para todos los gobiernos, sin importar el origen partidista. Al respecto el delegado estatal Ernesto Luque Hudson dijo que hablar de Sedesol es también hablar de los programas sociales, por dar un ejemplo en Querétaro, en el 2016 se lleva a cabo la apertura del primer comedor comunitario en la comunidad de El Lobo perteneciente al municipio de Landa de Matamoros, al día de hoy hay en operación 9 comedores, para el mes de septiembre se tendrán 18 comedores, es decir cobertura en cada uno de los municipios de Querétaro. Otro ejemplo del trabajo de los programas sociales es que existen 139 mil 505 mujeres afiliadas al Seguro de Vida para Jefas de familia, desde su creación desde el 1 de marzo del 2013, de igual manera el programa 70 y más en el gobierno de Enrique Peña Nieto se reduce a 65 y más, en el 2012 el padrón de beneficiarios en Querétaro era de 44 mil adultos mayores, en el 2017 son más de 75 mil beneficiarios, así mismo en el 2007 se crea el programa de Estancias Infantiles, del 2007 a la fecha se han beneficiado en Querétaro a 32 mil 213 niños y niñas, y los padres beneficiarios 27 mil 355, esto habla del gran esfuerzo que se ha venido realizando por mejorar las condiciones de vida de los queretanos. Larga vida, Sedesol. -BLANCAS Y NEGRAS- Histórico. Por donde se le vea, constituye un gran avance la revocación de mandato aprobada por la actual Legislatura a iniciativa de los diputados María Alemán, Héctor Magaña y Mauricio Ortiz. Con ello podrá despedirse a los funcionarios que incumplan sus compromisos con los electores. Hay casos. Lo que no pasó fue lo de las candidaturas metropolitanas, con lo que podría postularse a candidatos de municipios conurbados (como ocurre en Jalisco). Se dice que esa iniciativa estaba dedicada para el edil de Corregidora, Mauricio Kuri, con la posibilidad de serlo ahora por Querétaro. El caso es que esa hipótesis podría haber aplicado para otros militantes políticos y miembros de la sociedad civil. Tal sería el caso de uno de los personajes más apetecidos por los partidos y cuyas iniciales son Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, que vive en Corregidora y estaría en condiciones de ser postulado en la capital. ¿A poco no? Lo que sí quedó fue lo de la elección consecutiva de nuestros ilustres diputados y alcaldes, con lo que teóricamente podríamos tener muchos repetidores, pero fuentes conocedoras dicen que si acaso la mitad se expondrán al escrutinio y sanción de los ciudadanos. Algunos de aquellos son impresentables. De los presidentes panistas podrían buscar un nuevo periodo la mitad de ellos, como Mauricio Kuri de Corregidora (sino se le hiciera lo del Senado), Guillermo Vega de San Juan del Río, León Enrique Bolaño de Cadereyta y hasta el inefable José Alejandro Ochoa, de Colón. No así Marcos Aguilar, de Querétaro, que buscará ser senador. De los priistas anote, sin duda, a Mario Calzada, de El Marqués y, eventualmente, a Celia Durán, de Huimilpan. No está claro si Betty León, de Pedro Escobedo, se quiere presentar o si le deja el paso a Juan Carlos Piña, su marido, sacrificado (diiicen) en la anterior por la cuota de género. -LA FRASE DE LA SEMANA- Místico. Los periodistas que han solicitado protección en el estado son tres: Un padre, un hijo y un periodista,

SÁBADO 27 DE MAYO DE 2017

digamos, que no pertenece, digamos, a un medio de comunicación tradicional: Juan Martín Granados Torres, secretario de Gobierno, a propósito de los comunicadores locales que se han acogido al mecanismo de protección federal. En el nombre del padre. Digo, del gober. -CINE PLAZA- Venganzas. En el nombre del padre. Donde se cuenta la historia de los periodistas perseguidos por el gobierno de Pancho, mientras declara que es respetuoso de la libertad de expresión. Producciones Granados Torres. Solo en cines. -JUGADA FINAL- Su capillita. Al número dos del Gobierno que no quiso dar nombres de los periodistas perseguidos por el mandatario tan respetuoso de la libertad de expresión, un religioso ¡JAQUE MATE! (PA, 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
	SQ: SEXENIO QUERÉTARO	
	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB	